

## V o r r e d e.

---

**W**ater, Mutter, erzähle mir was! Mit dieser Bitte werden — insbesondere in den langen Winterabenden — nicht selten Aeltern von ihren Kindern angegangen, wenn diese, ihrer Spiele überdrüssig und das Lästige der langen Weile fühlend, ihrem Geiste gern eine angenehme Unterhaltung verschaffen möchten. Vater und Mutter sind dann nicht selten — weil die Kleinen diese Bitte gar oft wiederholten — in Verlegenheit, woher sie den Stoff zu ihren Erzählungen nehmen sollen, und müssen denn wohl bisweilen die Bittsteller mit einem: //geht! ich weiß nichts! //